
 
 
 
 
 
 
 
 

Fahrenbach, 05. April 2023 
 
Liebe Freunde und Mitglieder des Golfclub Fahrenbach im Fichtelgebirge,  
  
 

in der Jahreshauptversammlung vom 03.03.2023 wurde ich zum neuen Präsidenten berufen. 
  

Zunächst bedanke ich mich nochmals bei meinem Freund Dr. Emil Lehner für dessen langjährige 
Tätigkeit als Präsident. Es ist ihm gelungen den Golfclub in ein ruhiges Fahrwasser zu führen.  
  

Es stehen in den nächsten Jahren aber etliche weitere Aufgaben an, die es zu bewältigen gibt.  
  

Der Golfclub Fahrenbach hat ein demografisches Problem – die Überalterung der Mitglieder. 
Dieses Phänomen beschäftigt fast alle Golfclubs in Deutschland. Wir haben bereits in den letzten 
Jahren Aktivitäten an den Tag gelegt, um den Club zu verjüngen. Dank dem Engagement von 
Susanne Schnabel besteht wieder eine große Kinder- und Jugendabteilung. Auch konnte der Club 
Neumitglieder gewinnen, die weit unterhalb des Renteneintrittsalters liegen.  
  

Der Vorstand wird versuchen die Finanzlage des Clubs auf vernünftige Beine zu stellen. So werden 
noch Verhandlungen mit der Betreibergesellschaft zu führen sein.  
  

Bereits im letzten Jahr ist die Bespielbarkeit des Platzes durch die Ausweisung neuer roter 
„Penalty Areas“ vereinfacht worden. Es werden in diesem Jahr noch weitere Bahnen entsprechend 
gepflockt werden.  
  

Neu eingeführt wurde der Ladie‘s- und Men‘s Day. So soll es Alt- und Neumitgliedern möglich 
gemacht werden, in lockerer Runde miteinander Kontakt aufnehmen zu können.  
  

Bei der Durchführung von Turnieren werden wir nach Möglichkeit versuchen diese so zu legen, 
dass Spielzeiten bei Temperaturen, die weit über 30 Grad liegen, weitestgehend vermieden 
werden. Ggf. werden Termine verlegt. Wir müssen hier eine gewisse Flexibilität an den Tag legen. 
Der BGV hat ebensolche Empfehlungen ausgegeben.  
  

Der Vorstand hat sich des Weiteren dahingehend verändert, dass Dr. Bernd Lowies als Spielführer 
und Vizepräsident nachgerückt ist. Ich habe Falk Dahms gebeten das Amt des „Men‘s Captain“ zu 
übernehmen. Damit soll die Integrierung von Neumitgliedern gefördert werden. Emil Lehner hat 
sich bereiterklärt weiterhin im informellen Vorstand mitzuwirken. Karin Fischer wird auch, wie seit 
Jahren, engagiert ihre Ideen einbringen.  
Schlussendlich werden wir Aktivitäten auch außerhalb des Heimatplatzes durchführen. 
Golfausflüge haben sich immer großer Beliebtheit erfreut. Auch eine Schneeschuhwanderung, die 
von Karin und Robert Fischer organisiert wurde fand großen Anklang.  
Nicht unerwähnt sollen die Leistungen der Mannschaftsführer bleiben, insbesondere von Hanka 
Richter-Bossner und Rolf Brilla. 
  

Da ein Golfclub nicht nur ein statisches Konstrukt ist, bitte ich euch das Clubleben durch 
Teilnahme an Turnieren und anderen Veranstaltungen mit zu fördern.   
  

Ich wünsche uns nun für die kommende Saison entspannte Runden auf dem wohl schönsten 
nordbayerischen Golfplatz – dem GC Fahrenbach im Fichtelgebirge. 
  
 
 
Euer Thomas Skapczyk  
Präsident  
  


